

Les Nations Unies renforcent la mémoire historique à l'occasion de l'anniversaire du coup d'État au Chili



Les Nations Unies renforcent la mémoire historique à l'occasion de l'anniversaire du coup d'État au Chili

La Havane, 11 septembre, (RHC).- Le Secrétaire général des Nations Unies, Antonio Guterres, a reconnu la nécessité de renforcer la mémoire historique à l'occasion du 50e anniversaire du coup d'État contre le gouvernement de Salvador Allende au Chili.

Dans un message, le chef de l'ONU a décrit le coup d'État, mené par Augusto Pinochet, comme "une rupture institutionnelle qui a brisé les liens de la coexistence et marqué des générations d'hommes et de femmes chiliens".

Toutefois, a-t-il ajouté, ce coup d'État a également incité de nombreuses personnes à lutter pour la justice et la liberté.

"L'annonce du plan de recherche des personnes disparues (au Chili) reflète la nécessité de continuer à renforcer la mémoire historique comme moyen d'unir la société et de faire face aux tâches en suspens et aux problèmes communs dans une perspective d'avenir", a ajouté Antonio Guterres.

Le chef de l'ONU a rappelé que le 50e anniversaire coïncide avec le 75e anniversaire de la Déclaration universelle des droits de l'homme.

Ce document, a-t-il ajouté, devrait servir de guide pour écouter toutes les victimes et leurs proches, reconnaître leur douleur et contribuer à leur droit à la vérité, à la justice, à la réparation et à la non-répétition.

"Le coup d'État et la mort de Salvador Allende, sept mois avant la révolution des œillets, m'ont profondément ému, tout comme les récits des Chiliens persécutés que j'ai rencontrés en tant que réfugiés", a-t-il souligné.

Cette date, a-t-il écrit, est un hommage aux victimes de cette période sombre et à toutes les personnes qui ont travaillé sans relâche pour panser les blessures et construire une société plus inclusive et plus juste.

"En ce jour anniversaire, célébrons l'engagement du Chili en faveur de la démocratie et des droits de l'homme et réaffirmons notre volonté de construire un monde plus juste, plus solidaire et plus pacifique", a conclu le secrétaire général. Source : Prensa Latina

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/333628-les-nations-unies-renforcent-la-memoire-historique-a-loccasion-de-lanniversaire-du-coup-detat-au-chili>



Radio Habana Cuba